

お忙しくても、約 2 分間で読めます

山内公認会計士事務所

ハートフル・ワード (心からの言葉)

TEL 098-868-6895

FAX 098-863-1495

経営者への活きた言葉

日本神道の精神は、清く、明るく、直き心 伊與田 覺 (論語普及会学監)

1. 中国の古典「小学」において、まず人を教えるのに洒掃、応対、進退の大事なところ、そして親を愛し、目上の者を敬い、先生を尊び、友を親しむ。そうした道を教えるということは、自分の身を修め、家を齊え、国を治め、天下を平らかにするもとなる、と説かれています。洒掃は掃除を意味します。日本神道の精神は、清く、明るく、直き心ですが、掃除はそうした人間が本来持っているよい資質を引き出し、人間を創る一番の基本となります。
2. 応対は挨拶です。親が赤ん坊に毎朝「おはよう」と声を掛け続けていると、成長するに従い、「おはようございます」と挨拶を返してくれるようになります。これが応対の一番の基本であり、幼い頃に習慣化すれば生涯失われることはありません。進退は立ったり座ったり、進んだり退いたりといった作法です。まずは自分の脱いだ靴をちゃんと揃えること。これが人間修行の第一歩だと説いているのです。ゆえに玄関の履き物を見れば、その家の家風がおおむね分かるとも言われるのです。
3. 洒掃、応対、進退は習慣づけることが大切で、少し気がゆるむと乱れてしまううちは習慣化されたとは言えません。習慣の慣は慣れるという字ですが、日々繰り返し実践を重ね、無意識のうちにちゃんとできるようになって初めて習慣づけられたといえるのです。
(参考:「致知」2012年11月号)

経営者のための経済学

2000年代3大バブルは崩壊した

野口悠紀雄

(早稲田大学ファイナンス総合研究所顧問)

1. 振り返れば、21世紀になってから、世界に三つの大規模なバブルが発生した。第1は、アメリカの住宅バブルだ。アメリカの住宅価格は、2007年夏にピークになり、その後下落した。それに伴って、サブプライムローンの証券化商品の市場のバブルも崩壊した。これが、リーマン・ブラザーズの破綻に至るアメリカのバブルと崩壊だ。
2. 第2は、スペインとアイルランドなど、ヨーロッパにおける住宅価格バブルである。それが崩壊したため、銀行に不良債権が発生し、それが両国の国債金利を高騰させた。そして第3が、中国における不動産バブルである。これは独立に起こったものではなく、相互に関連している。そして、これら三つのバブルは、いずれも崩壊した。

(参考:「週刊ダイヤモンド」:2012年9月22日号)

新規成長分野

本格化の兆しが見えるシニア消費

1. 今年から昭和22年生まれ(65歳)の団塊世代が本格的にリタイア生活に入ると見込まれる。経済産業省が集計している特定サービス産業調査で、フィットネスクラブの利用者数を見ると、2009年から2011年まで低迷していた前年比の伸びが今年に入って高まっている。ゴルフ場や遊園地の利用者の推移も改善の兆しがうかがえる。震災の反動増という面も背景にあるのだろうか。実際フィットネスクラブも60歳代と見られる男性の姿が数年前に比べて目立っている。
2. アンケート調査などを見ると、リタイア後の活動で関心の高いものとして、旅行、各種娯楽、健康維持のための運動、ガーデニング等が挙げられる。関連する産業・企業への需要拡大が期待されよう。

(参考:「野村週報」2012年10月1日号)

古典に学ぶ

王道を歩こう

「もしそれ富豪も貧民も王道をもって立ち、王道はすなわち人間行為の定規であるという考えをもって世に処するならば、百の法文、千の規則あるよりもはるかに勝った事と思う」

(解説) 貧富、貴賤にかかわらず、人が王道、つまり仁徳にのっとって生き、王道を人間の言動を計る基準として事に当たるならば、何百、何千という法律や規律によるよりも、ずっと正しく生きるだろう。

(参考: 渋澤健「渋澤栄一100の訓言」: 日経ビジネス人文庫)